

# Ventana

## Lo que precisa Vall de Bas

Se ha oído recientemente, fuera de nuestra comarca, alguna voz clamando por la transformación en regadíos de nuestro Valle de Bas. Esto que a simple vista parecería una notable mejora o un positivo avance, es todo lo contrario si, al decir de los entendidos, se estudia la cosa concienzudamente.

Y es que, como me decía una de las personas muy conocedoras de toda la problemática de esta maravillosa "Vall de Bas", le faltan, más que regadíos, auténtico desagües, una adecuada red de canales de escurro que permita regularizar y ordenar con toda idoneidad estas necesidades y tapar los múltiples arroyos que en ella existen.

Por los datos que se me facilitan, resulta que de cada 100 cosechas se suelen perder usualmente unas 30 por exceso de lluvia, oscilando la pluviometría de la "Vall" sobre 1000 litros anuales por metro cúbico, lo que da idea de la abundancia de agua de que disfruta, auténtico contraste con la supuesta necesidad de su transformación en regadíos.

El problema es muy interesante, sin ningún género de dudas, y más aún lo ha de ser toda contrastación de pareceres sobre el mismo, lo que en todo momento ha de dar oportunidad a recoger las más acreditadas enseñanzas y experiencias. Tan sólo por esto vale la pena aportarlo aquí como punto de partida de debate, siempre tan interesante, sobre el particular.

Está claro que a tenor de nuestra clásica meteorología no es agua lo que le falta a la "Vall de Bas". En cambio, a la vista lo tenemos todos, hay un verdadero enjambre de arroyos y arroyuelos que precisan de una cobertura para que, cumpliendo su utilidad, no supongan extorsión. Con la Concentración Parcelaria en marcha creemos que todo ello va a tener, también, perfecta correspondencia, pero lo que no ofrece duda es que no surge la necesidad de transformar en regadíos toda esta rica zona o "Vall", que los tiene ya de una forma natural y suficiente, y que si una cosa requiere, en este aspecto, es, ni más ni menos, que una auténtica red de canales de escurro y desagües que regularice adecuadamente y acabe con tanta proliferación de arroyos harto gravosa.

### Hacia el Polígono industrial

Se están iniciando todo un estudio y unas deliberaciones que, aun cuando por ahora presididas por la discreción obligada, revisten una trascendencia singular para el futuro de la ciudad. Nos referimos a los primeros contactos establecidos entre el Ayuntamiento y los propietarios de las zonas afectadas, de cara al planeamiento del Polígono Industrial que Olot necesita.

La expansión de nuestras posibilidades, el crecimiento, la ubicación de nuevas industrias, los imperativos mismos de nuestra demografía, vienen imponiendo desde hace muchos años este plan tan apropiado como ambicioso.

Son ya en número las ciudades de rango similar y en las que esta previsión viene siendo un hecho real y prometedor, mientras Olot, pese a su auge industrial, ha carecido y carece aún de su tan necesario Polígono Industrial.

Los contactos a que nos referimos ahora suponen el auténtico punto de partida y en ellos se manifiesta un deseo vivo de llegar a una perfecta coincidencia entre el Municipio y los afectados, lo que permite ser bien optimistas al respecto. Muchas etapas quedan por quemar, indudablemente, antes que sea una realidad el Polígono Industrial de Olot, pero la tarea ha empezado y si bien no puede adelantarse nada concreto todavía, al menos ha ocurrido algo notable e inédito hasta ahora en dicha materia: se ha roto el hielo, como acostumbramos a decir en términos llanos y que sea para bien rápido y eficaz.

### La carretera Olot-Camprodón

En un reciente reportaje aparecido en "La Vanguardia" de Barcelona, se pone una vez más de manifiesto el deficiente estado que presenta ya en algunos tramos la carretera de Olot a Camprodón por San Salvador de Vianya. En dicho reportaje, elaborado concienzudamente y que supone un clamor propagandístico para dicha ruta y para nuestra comarca, no puede faltar una justa lamentación por el obstáculo que supone, cara al turismo especialmente, las deficiencias tan acusadas en la carretera aludido medio de conexión con la zona sin par de nuestra alta montaña que simboliza Camprodón. La lástima es que tal estado de cosas se viene reproduciendo a través del tiempo y nunca ha encontrado una solución total y definitiva. Una solución -solución en serio y sin que deje lugar a nuevas deficiencias. Al menos así ocurre hasta ahora.

### El Torneo Internacional, otra vez

El Club Ajedrez Olot nos augura este año otra importantísima edición de su imponderable Torneo Internacional. Suenan ya los nombres de jugadores de la talla de Hubner y Medina, el primero, de Holanda. Se ha concertado también contrato con el checoslovaco Philip, con el Maestro Internacional español Farré y el campeón juvenil de España, Bellón. Las competiciones van a tener efecto desde el 23 de Febrero al 4 de Marzo. En el Club todo es entusiasmo, labor y optimismo, bien justificados por cierto.

Una nueva efemérides en la que Olot, gracias a los dirigentes del Ajedrez local, va a situarse en un plano de proyección auténticamente internacional. Una labor que acredita todas las asistencias y colaboraciones, así como el aplauso decidido de todos.

### Galobardes, en Barcelona

En la prensa de la ciudad condal y con motivo de la Exposición de Pintura que allí celebró nuestro conocido artista Francisco Galobardes, hemos visto comentarios elogiosos a sus óleos, que mucho celebramos.

L. A.

## Sala de Arte Francisco Armengol

(Frente a Iglesia de San Esteban)

### EXPOSICION COLECTIVA

Renovada el pasado sábado día 24

con destacados artistas